



# ASSEMBLÉE NATIONALE

12ème législature

## retraites complémentaires

Question écrite n° 83392

### Texte de la question

Mme Claude Darciaux souhaiterait attirer l'attention de M. le ministre de la santé et des solidarités sur le projet de réforme du régime de retraite complémentaire IRCANTEC. L'été dernier, les organisations syndicales ont découvert avec une inquiétude légitime ce projet de réforme transmis pour information par le Gouvernement. Sous prétexte de garantir la pérennité du régime, il prévoit non seulement d'augmenter les cotisations et le prix d'acquisition du point mais également de diminuer la revalorisation des pensions pour les retraités. Ce projet est d'autant moins acceptable que l'équilibre financier du régime n'est pas menacé et que la caisse de l'IRCANTEC compte aujourd'hui un excédent de 3,5 milliards d'euros. S'il paraît nécessaire de modifier le fonctionnement du conseil d'administration de l'IRCANTEC pour assurer une meilleure gestion des partenaires sociaux, rien ne justifie cette ponction financière sur les ressources de salariés et retraités. Aussi, elle lui demande quelles mesures il entend prendre pour revoir les dispositions prévues par son projet de réforme.

### Données clés

**Auteur :** [Mme Claude Darciaux](#)

**Circonscription :** Côte-d'Or (3<sup>e</sup> circonscription) - Socialiste

**Type de question :** Question écrite

**Numéro de la question :** 83392

**Rubrique :** Retraites : généralités

**Ministère interrogé :** santé et solidarités

**Ministère attributaire :** santé, jeunesse et sports

### Date(s) clé(s)

**Question publiée le :** 17 janvier 2006, page 459